

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 81 (1936)
Heft: 5

Rubrik: Informations

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

INFORMATIONS

Appel du comité de la Section vaudoise de la L. D. N. — Assemblée annuelle des officiers de fourniture de chevaux du 1^{er} corps d'armée. — Appel (La tourmente rouge et les Confédérés).

Appel du comité de la Section vaudoise de la L. D. N. aux officiers vaudois.

On nous prie de publier l'appel suivant, que nous recommandons chaleureusement à nos camarades (Réd.) :

Le comité de la Section vaudoise de la *Ligue suisse de Défense nationale* a travaillé tout l'hiver à l'organisation du mouvement dans le canton. Mis à part certains districts, cette organisation est achevée ou est en voie d'achèvement.

La ligue — qui s'interdit par ailleurs toute tendance politique — vise à promouvoir, dans l'ordre moral comme dans l'ordre matériel, toutes mesures propres à augmenter le potentiel de notre défense nationale. Est-il besoin de dire que l'état de division où se trouve l'Europe nécessite et légitime plus que jamais une semblable action ? et qu'il est d'une extrême urgence de préparer l'opinion à consentir les sacrifices que la situation rend aujourd'hui indispensables ? Si les sociétés d'officiers et de sous-officiers, et encore les sociétés d'armes, ont pour objet de perfectionner leurs membres dans l'exercice de leur commandement ou de leurs techniques particulières, elles ne sauraient, autant que l'association que nous recommandons ici, et de par leur nature même, prendre une attitude militante, soit à l'égard du public, soit même à l'égard des autorités ; et surtout, elles ne sauraient recevoir dans leur sein des personnes dont la condition civile, l'âge ou même le sexe ne permettent pas qu'elles fassent partie d'une société militaire. La L. D. N. ne prétend donc se substituer à aucune association ; elle entend par contre fédérer toutes les volontés, et, ne s'adressant pas moins à la grande masse, faire de tous les *partisans*, des *artisans* de la défense nationale. C'est dans cet esprit qu'elle a l'hon-

neur de demander, dans ces lignes, la collaboration des officiers vaudois, et qu'elle attend d'eux, une fois de plus, qu'ils se mettent au service du pays :

- En acceptant avec enthousiasme de remplir les tâches, missions et mêmes besognes pour lesquelles ils seraient requis par les organisations du canton, des districts et des communes ;
- En faisant de la propagande en faveur de la Ligue dans leurs familles et auprès de leurs amis, avec autant de tact que de fermeté ;
- En versant, même la contribution la plus modeste, à notre compte de chèques postaux (II.4970).

Il nous appartient maintenant de faire un gros effort en faveur de notre défense nationale, d'aider les autorités responsables de la sécurité du pays, de mettre encore mieux que par le passé notre propre responsabilité de soldats et de citoyens à couvert. Nous convions les officiers vaudois à collaborer à cette action. Le faisant, nous sommes certains qu'ils ne tromperont point notre espoir — dont le présent appel doit leur apporter le fervent témoignage.

Au nom du susdit comité :

<i>Le président :</i>	<i>Un secrétaire :</i>
Lieut-col. Robert Moulin.	Capitaine S. Pache.

**Assemblée des officiers de fourniture de chevaux
du 1^{er} corps d'armée.**

Comme la *Revue militaire suisse* l'a annoncé dans son dernier numéro, les officiers de fourniture de chevaux du 1^{er} corps d'armée se sont réunis à Colombier le 9 mai, pour leur rapport annuel, sous la présidence du colonel Huber. Parmi les invités figuraient le colonel commandant de corps Guisan, le colonel divisionnaire de Diesbach et le colonel Grenon.

En ouvrant la séance, le président salue les officiers invités et les remercie de l'intérêt qu'ils portent à cette réunion. Il rappelle la mémoire du colonel Lambert et l'assemblée se lève pour honorer le souvenir de celui qui s'était fait une joie à l'idée de recevoir ses camarades à Colombier.

Après une courte partie administrative, la parole est donnée au colonel Collaud, adjoint au vétérinaire en chef du D. M. F., qui développe le sujet : *La maréchalerie militaire*. Cette intéressante

conférence est suivie d'une discussion portant notamment sur l'importante question de la ferrure. Le colonel Huber demande en outre qu'une commission d'étude soit chargée, l'an prochain, de rapporter sur les moyens propres à unifier le type du cheval de réquisition. A ce sujet — et après avoir félicité les officiers de fourniture de chevaux de leur utile activité — le colonel Guisan dit qu'il importe d'intensifier l'élevage du cheval des Franches-Montagnes, qui constitue le type parfait du cheval militaire.

L'assemblée décide ensuite que la réunion de 1937 aura lieu à *Saignelégier*, le samedi du marché-concours des chevaux. Le comité d'organisation reçoit mission de prévoir une conférence donnée par un vétérinaire de la région.

Après le repas, servi au Château de Colombier, le capitaine Perrochet traite, sur la base du cas concret, les mesures qui ont été prises pour assurer la fourniture des chevaux sur la place de Colombier, en cas de mobilisation de guerre.

Vers la fin de l'après-midi, les participants se séparèrent avec la conviction que de telles manifestations sont de la plus grande utilité pour la défense nationale. Elles permettent de maintenir un contact précieux entre officiers de fourniture de chevaux et de les tenir au courant des nombreux problèmes que pose l'actualité. Le vœu fut du reste émis, que ces « rapports » soient rendus officiels et obligatoires et comptent comme « jour de service ». Il faut espérer que le Service de l'état-major général pourra répondre affirmativement à cette juste requête.

Ajoutons que l'initiateur et l'organisateur de ces réunions est le major Muller, de Lausanne, au dévouement duquel il convient de rendre un hommage mérité.

(*Communiqué.*)

APPEL

Der rote Weltsturm und die Eidgenossen, vom Volk und von Soldaten erzählt. (La tourmente rouge et les Confédérés, histoires narrées par le peuple et par les soldats.)

Des patriotes de la Suisse alémanique viennent de fonder un comité qui se propose d'éditer un ouvrage rappelant aux générations qui ne les ont point vécus, les événements de la *Grève générale de 1918*. A cet effet, le comité d'initiative prie tous ceux qui, à quelque titre que ce soit, ont participé à la défense de nos libertés, de nos institutions et de notre sol, de bien vouloir lui faire parvenir tout document susceptible de figurer dans l'ouvrage

en préparation. Il s'agit notamment de souvenirs personnels, d'articles de journaux, de propagande antimilitariste, de documents photographiques, etc., se rapportant aux journées de novembre 1918, qui constituent l'une des pages les plus sombres de l'histoire de notre pays.

Tout document sera reçu avec reconnaissance par M. Eugen Wyler, écrivain, Bogenschützenstrasse 1, Berne, qui donnera tous renseignements utiles.

(*Communiqué.*)

BROCHURES EN VENTE

Nous rappelons à nos lecteurs que nous disposons encore de quelques exemplaires des brochures suivantes :

Le service de renseignements dans les corps de troupes de l'infanterie, par le lieut.-colonel Dubois. . . . Prix : Fr. 1.10

Eléments de tactique, par le colonel E. Léderrey Prix : Fr. 0.60

Transformations apportées au matériel mitrailleur et procédés de tir, par le capitaine Ch. Daniel Prix : Fr. 0.20

Ces brochures peuvent être obtenues auprès de l'*Administration de la « Revue militaire suisse »*, 23, Avenue de la Gare, Lausanne.
